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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
APRUEBA IEQ ESTADOS FINANCIEROS DE PARTIDOS  Por Jorge Vargas  El Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aprobó en Sesión Ordinaria los estados financieros de los 6 partidos políticos acreditados, correspondientes al primer trimestre de 2013. En un comunicado, el Presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, destacó la nueva forma en que las áreas operativas del Instituto elaboran y presentan los dictámenes de fiscalización de los organismos políticos.  “Son más exhaustivos y detallados, lo que habla de un trabajo con mayor transparencia”. Uribe Concha también le solicitó al Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, presente al Consejo General, en la sesión del mes de septiembre, un informe sobre los avances del Estudio Técnico de Distritación 2013. Lo anterior, luego de la presentación del informe mensual de las actividades que el Director General rinde a los integrantes del colegiado. En la misma sesión, el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero, informó que el PRD presentó un recurso de apelación, al acuerdo del Consejo General aprobado en fecha 26 de julio, relativo a la retención del financiamiento público de los partidos políticos, por concepto del retiro de propaganda electoral de los pasados comicios; procedimiento al que se ha dado la atención y trámite, remitiéndolo a la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia en el estado, señaló. En su oportunidad, el Presidente de la Comisión de Organización Electoral, Alfredo Flores Ríos, reconoció la labor del área de Informática del Instituto, por su aportación en la creación de la aplicación “IEQ Resultados Electorales 2012”, para su consulta mediante dispositivos móviles. (PA, 9) 
 
PONE ‘LUPA’ IE A LAS CUENTAS DE PARTIDOS  Por Daniel Martínez El Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aprobó en sesión ordinaria los estados financieros de los partidos políticos PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y PVEM, correspondientes al primer trimestre de 2013. El Presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, destacó la nueva forma en que las áreas operativas del Instituto elaboran y presentan los dictámenes de fiscalización de los organismos políticos, dijo, son más exhaustivos y detallados, lo que habla de un trabajo con mayor transparencia. Al respecto, el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero, informó que el PRD presentó un recurso de apelación, al acuerdo del Consejo General aprobado en fecha 26 de julio, relativo a la retención del financiamiento público de los partidos políticos, por concepto del retiro de propaganda electoral de los pasados comicios; procedimiento al que se ha dado la atención y trámite, remitiéndolo a la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia en el estado, señaló. También se dio a conocer que algunos partidos políticos como el PRD y el PVEM no entregaron sus informes de pago de impuestos por pago a trabajadores del SAT por lo que les fue señalada la irregularidad. Finalmente,  Uribe Concha solicitó al Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, presente al Consejo General, en la sesión del mes de septiembre del árbitro electoral del estado. (AM, 5) 
 
PARTIDOS POLÍTICOS SON MÁS TRANSPARENTES Por Felipe Olguín Rangel En sesión ordinaria de Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) fueron aprobados los estados financieros de los partidos políticos PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y PVEM, correspondientes al primer trimestre de 2013, “lo que  habla de una mayor transparencia”, dijo José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General.  Y es que destacó la nueva forma en que las áreas operativas del Instituto elaboran y presentan los dictámenes de fiscalización de los organismos políticos “son más 
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exhaustivos y detallados, lo que habla de un trabajo con mayor transparencia”. En otro orden de ideas y luego de la presentación de su informe mensual, Uribe Concha solicitó al Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, presente al Consejo General, en la sesión del mes de septiembre, un informe sobre los avances del Estudio Técnico de Distritación 2013. Asimismo, en la sesión, el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero, informó que el PRD presentó un recurso de apelación, al acuerdo del Consejo General aprobado en fecha 26 de julio, relativo a la retención del financiamiento público de los partidos políticos, por concepto del retiro de propaganda electoral de los pasados comicios; procedimiento al que se ha dado la atención y trámite, remitiéndolo a la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia en el estado, señaló. En su oportunidad, el Presidente de la Comisión de Organización Electoral, Alfredo Flores Ríos, reconoció la labor del área de Informática del Instituto, por su aportación en la creación de la aplicación “IEQ Resultados Electorales 2012”, para su consulta mediante dispositivos móviles. A la sesión acudieron los Consejeros Electorales María Esperanza Vega Mendoza, Yolanda Elías Calles Cantú, Jesús Uribe Cabrera y Demetrio Juaristi Mendoza; así como los representantes de los partidos políticos ante el máximo órgano de dirección: PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y PVEM. (DQ, 7) 
 
APRUEBA IEQ FINANZAS DE PARTIDOS POLÍTICOS EN QUERÉTARO En sesión ordinaria de Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) fueron aprobados los estados financieros de los partidos políticos PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y PVEM, correspondientes al primer trimestre de 2013. El Presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, destacó la nueva forma en que las áreas operativas del Instituto elaboran y presentan los dictámenes de fiscalización de los organismos políticos, dijo, son más exhaustivos y detallados, lo que habla de un trabajo con mayor transparencia. En otro tema, Uribe Concha solicitó al Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, presente al Consejo General, en la sesión del mes de septiembre, un informe sobre los avances del Estudio Técnico de Distritación 2013. Lo anterior, luego de la presentación del informe mensual de las actividades que el Director General rinde a los integrantes del colegiado. l Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero, informó que el PRD presentó un recurso de apelación, al acuerdo del Consejo General aprobado en fecha 26 de julio, relativo a la retención del financiamiento público de los partidos políticos, por concepto del retiro de propaganda electoral de los pasados comicios; procedimiento al que se ha dado la atención y trámite, remitiéndolo a la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia en el estado, señaló. En su oportunidad, el Presidente de la Comisión de Organización Electoral, Alfredo Flores Ríos, reconoció la labor del área de Informática del Instituto, por su aportación en la creación de la aplicación “IEQ Resultados Electorales 2012”, para su consulta mediante dispositivos móviles. A la sesión acudieron los Consejeros Electorales María Esperanza Vega Mendoza, Yolanda Elías Calles Cantú, Jesús Uribe Cabrera y Demetrio Juaristi Mendoza; así como los representantes de los partidos políticos ante el máximo órgano de dirección: PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y PVEM.  http://www.rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/135573-aprueba-ieq-finanzas-de-partidos-politicos-en-queretaro/  http://informativoqro.blogspot.mx/2013/08/aprueba-ieq-estados-financieros-de-los.html 
 
ELEGIRÁN A NUEVO PRESIDENTE DE IEQ Por Linda Sepúlveda Luego de que el periodo del presidente del Consejo General de Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, venza el próximo 30 de septiembre, el consejero electoral, Demetrio Juaristi externó la aspiración de contender por este puesto. De acuerdo con la ley electoral del estado, el presidente de este 
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organismo estará en el encargo durante un año y podrá ser reelegido - situación que ya sucedió con Uribe Concha - por lo que dijo que ahora habrá que darles oportunidad a otros consejeros. “De acuerdo con el artículo 61 de la ley electoral del estado de Querétaro, el consejo general se integra de siete consejeros electorales; el presidente durará en el encargo un año y podrá ser reelecto hasta en dos periodos sucesivos (…) Ya cumplí esos periodos, fui electo al inicio en el mes de diciembre en el año 2010, luego ratificado en el cargo en una sesión espectacular del 30 de septiembre de 2011 y el 30 de septiembre de 2012 fui ratificado por tercera vez”. En este sentido, Demetrio Juaristi Mendoza, quien ya compitiera en este Consejo General por la presidencia pero saliera derrotado tras una convulsa sesión, espera volver a participar y que en esta ocasión se dé un procedimiento transparente. (EUQ 7  y http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/30-08-2013/elegiran-nuevo-presidente-del-ieq) 
 
COLUMNA ASTERISCOS El 30 de septiembre del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) deberá de elegir de entre sus consejeros a su nuevo presidente. Quienes entienden de estos menesteres aseguran que habrá choque de trenes, pues Demetrio Juaristi Mendoza ha decidido competir por el cargo. Ayer, al concluir la sesión de consejero, el actual presidente, José Vidal Uribe Concha, confrontó al referido consejero, pues consideró que éste había filtrado información que se consideraba no debías salir, al menos no por ahora. (AM, 4) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Comenta que el presidente del IEQ dijo que es muy temprano para andar sacando a la luz pública los nombres de los aspirantes a los distintos puestos de elección para el año 2015, por ello en un acto de obediencia ciudadana no hablará de ninguno de los aspirantes en distritos o municipios y mucho menos en nombrar a los que se conocen. (Plaza de Armas 7) 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN  
 
R. ANAYA, PRESIDENTE EN SAN LÁZARO DURANTE SEIS MESES La Dirigencia Nacional del PAN, encabezada por Gustavo Madero y la coordinación blanquiazul en la Cámara de Diputados, de Luis Alberto Villareal, llegaron a un acuerdo para la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro sea encabezada, los próximos seis meses por Ricardo Anaya, y luego, en el siguiente semestre, por José González Morfín. (Noticias 9-A) 
 
MUJERES PRIÍSTAS ESTRENAN DIRIGENTE La Organización Nacional de Mujeres Priístas del municipio de Corregidora, eligió a su nueva titular, se trata de Laura Dorantes Castillo, quien aseguró que trabajará para construir una sociedad más libre, justa y democrática, además de que buscará una cultura de equidad de género e igualdad de oportunidades, tras eliminar toda forma de subordinación. Por último comentó que otro de sus objetivos será impulsar la participación de las mujeres en la política mediante la formación y capacitación. (El Universal Querétaro 1-A, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A) 
 
FESTEJA CNOP A ABUELOS DEL MUNICIPIO CORREGIDORA 
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Evento presidido por el secretario general de la CNOP en el estado, Juan José Ruiz y el dirigente del foro de profesionistas y técnicos de la CNOP, Francisco Pérez. (Noticias 8-A)  
PODER EJECUTIVO 

 
MÁS INVERSIÓN HIDRÁULICA: PEPE Durante la inauguración de la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica de la CMIC, el Gobernador, José Calzada Rovirosa aseguró que Querétaro tendrá que seguir invirtiendo en la infraestructura necesaria para dar cumplimento al Decreto Presidencial sobre el suministro de agua a esta entidad para los próximos 100 años. Indicó que esta inversión permitirá que el desarrollo equitativo, como se tiene previsto con los programas Agua Cerca de Todos, Luz Cerca de Todos y Piso Firme para Todos. Informó que actualmente se requiere en Querétaro de 80 millones de metros cúbicos al año y que se han hecho esfuerzos para dotar de infraestructura hidráulica. Por su parte el director general de la CONAGUA, David Korenfeld, precisó que en el decreto presidencial se establece que Querétaro "tiene que ir cerrando pozos en el tiempo y además, lo que vale mucho la pena es que hará que construyamos un Programa de Manejo Integral de Aguas Nacionales que se desarrolle precisamente para esta entidad". En imagen Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 1-A. Sin imagen de Roberto Loyola en Diario de Querétaro y 1-República) 
 
GARANTIZA EPN DESARROLLO En la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica de la CMIC, el Gobernador José Calzada Rovirosa, señaló que Querétaro tiene garantizado su desarrollo 100 años por el Decreto Presidencial de Enrique Peña Nieto. Destacó que ello implicará invertir en infraestructura para que el vital líquido llegue a todos, pues el objetivo es que el 100% de los ciudadanos tengan agua en sus hogares. Por ello el objetivo en Querétaro es que todos tengan agua, luz y piso firme. Korenfeld Federman, Director General de la CONAGUA, dijo al respecto que Querétaro es un lugar de tradición hidráulica, como lo muestra el Acueducto, y destacó la construcción del Acueducto II. Asimismo, destacó que la inversión estimada para 2013-2018 proyectada en CONAGUA es de 468 mil millones pesos. (Noticias 1-A y El Universal Querétaro 1-A y 7-A. Con imagen de Roberto Loyola en a.m. 2-A) 
 
GARANTIZADO EL DESARROLLO PARA 100 AÑOS: CALZADA Al intervenir en la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica de la CMIC, el Gobernador José Calzada Rovirosa, afirmó que Querétaro tiene garantizado su desarrollo 100 años por el Decreto Presidencial de Enrique Peña Nieto. Destacó que ello implicará invertir en infraestructura para que el vital líquido llegue a todos, pues el objetivo es que el 100% de los ciudadanos tengan agua en sus hogares. El Gobernador manifestó que el aprovechamiento racional del agua requiere de responsabilidad social para el reuso. Detalló que en Querétaro el 96.5% de los queretanos tiene cobertura de agua potable, y destacó que con agua, luz y piso firme se está logrando deprimir los índices de pobreza. Destacó los 6 compromisos presidenciales, que con un monto de 500 millones de pesos, permitirá realizar proyectos trascendentes. (Noticias 3-A y 5-San Juan) 
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DESTACA CONAGUA EL DECRETO DE P. NIETO DE AGUA PARA QUERÉTARO Al intervenir en la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica de la CMIC, David Korenfeld Federman, Director General de la CONAGUA, afirmó que Querétaro es un lugar de tradición hidráulica, como lo muestra el Acueducto. Destacó la construcción del Acueducto II, así como el Decreto que Establece la Reserva Parcial de Aguas Nacionales, para usos Doméstico Urbano en Cuencas del Río Moctezuma I, Extorax y Santa María III, con 395 millones de metros cúbicos. Bernardo Quintana Kawage, Director General de ICA Construcción Urbana, informó de la entrega del premio “Bernardo Quintana Arrioja” al Ing. Abraham González Contreras, Director General de AGC, premio que entregó el Gobernador José Calzada Rovirosa. (Noticias 3-A y 5-San Juan) 
 
VA CONAGUA POR ALZA DE TARIFAS El director general de la CONAGUA, David Korenfeld Federman, exhortó a los presidentes municipales y directores de organismos relacionados con el abastecimiento de agua potable en el país, a incrementar las tarifas porque -aseguró- actualmente no es suficiente el recurso público para realizar las grandes obras que requiere México. Durante el encuentro celebrado en el QCC, informó que la inversión estimada 2013-2018 de esta dependencia alcanza los 468 millones 863 mil pesos, recursos que contemplan aportaciones de los tres niveles de gobierno e iniciativa privada; sin embargo, este presupuesto no es suficiente para realizar todas las obras de infraestructura hídrica necesarias en la República Mexicana. Al término de la conferencia magistral, el Gobernador José Calzada Rovirosa, quien fungió como comentarista, destacó que este año Gobierno del Estado estará aplicando alrededor de 500 millones de pesos en proyectos de infraestructura hidráulica en la entidad. También sostuvo, “hay estados que tenemos una condición más favorables que otros, por ejemplo en Querétaro tenemos una cobertura del 96.5% de hogares que cuentan con el servicio del vital líquido”. Destacó la importancia de impulsar una mejor infraestructura hidráulica que permita llegar a más lugares en el menor tiempo posible, pero para lograrlo dijo, es necesario sumar esfuerzos. (Diario de Querétaro 1-A. Primeros dos párrafos con mención del Gobernador José Calzada en Diario de Querétaro 1-B y Plaza de Armas 3. Primeros dos párrafos en Noticias 3-A) 
 
SIN ACCESO AL AGUA POTABLE EL 8.3% DE POBLACIÓN LOCAL El director general adjunto de operación técnica de la CEA, Juvenal Mendieta Aranda, dio a conocer que del 100% de la población queretana, el 8.3% de los habitantes del Estado no tienen acceso al agua potable. Este porcentaje corresponde a los asentamientos irregulares, principalmente de los lugares de la sierra de difícil acceso. Así mismo, aseveró que en el Estado de Querétaro se tienen reservas por 100 años de este vital líquido, según el Plan de Abastecimiento Sustentable, que tiene como objetivo asegurar a la población el suministro de agua. (Noticias 8-a y 5-San Juan) 
 
INSTALAN COMISIÓN ESTATAL CONTRA LA TRATA DE PERSONAS Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, encabezó la instalación de la Comisión Estatal para Prevenir, Combatir y Sancionar los Delitos en Materia de Trata de Personas, con lo cual Querétaro se suma a la lucha contra este fenómeno. "El gobierno de José Calzada Rovirosa se congratula por la unión de voluntades, y sin miramiento alguno pondremos todo nuestro énfasis y esfuerzo para prevenir y sancionar a este grave delito". Por su parte el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, indicó que los tres niveles de Gobierno se comprometen a aplicar la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas; y dar protección y asistencia a las víctimas de este ilícito. En el evento estuvieron presentes, el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, diputado Jorge Lomelí Noriega; el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino; el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera; el encargado de la Secretaría del 
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Trabajo, Israel Carboney Morales; el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez; el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz; la Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto; la directora general del Sistema Estatal DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga; la directora general del IQM, Lourdes Alcántara de la Torre, y el subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos. (Diario de Querétaro 1-A. Primeros tres párrafos en Noticias 3-A y 6-San Juan) 
 
POR ARRANCAR OBRAS EN PASEO CENTENARIO La SDUOP está por arrancar con las obras de Paseo Centenario, que se realizará con una inversión de 300 millones de pesos, y que con dos contratos, implicará la generación de hasta 600 empleos, afirmó el Secretario José Pío X Salgado Tovar. Informó que la Secretaría dictaminó el fallo del proceso de contratación a empresas queretanas, asociadas en grupo y encabezadas por la empresa ALF, de San Juan del Río. La obra se realizará en fases, y la meta comprometida con el Gobernador José Calzada Rovirosa, es entregarla operando el 30 de abril. (Noticias 5-San Juan) 
 
INVERTIRÁN 17 MDP EN MISIONES DE LA SIERRA Y MUSEOS DE LA ENTIDAD La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado invertirá 5 millones de pesos en labores de conservación de las misiones de la Sierra y 12 millones de pesos en la remodelación de museos en la entidad, informó el titular de la dependencia, Pío X Salgado, quien señaló que también se realizarán trabajos en los municipios de la Sierra y el Museo de la Ciudad, el cual será restaurado y en el que se invertirán 8 millones de pesos. Explicó que los recursos están debidamente programados para su ejercicio hasta el trimestre del 2014, que también contemplan acciones en infraestructura de seguridad, como por ejemplo el Centro de Justicia de la PGJ y los primeros espacios para los Juicios Orales. (Plaza de Armas 12) 
 
SON 25 AÑOS DE LOGROS El equipo de RR festejó un cuarto de siglo con la presencia del Gobernador José Calzada Rovirosa, quien felicitó a la familia y resaltó la responsabilidad social de todos los mexicanos para lograr que este país llegue lejos con base en valores. En su intervención, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, resaltó que lo más valioso de una empresa es su gente y congratuló a los reporteros, técnicos, locutores e ingenieros. En el evento se contó con la presencia de Abel Magaña Álvarez, Coordinador de Comunicación Social del Estado de Querétaro, entre otros. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (Plaza de Armas 1-La Rosa. Sólo el Gobernador José Calzada y Roberto Loyola en El Universal Querétaro 1-D) 
 
AUMENTÓ GRADO DE ESCOLARIDAD De acuerdo a datos proporcionados por el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, al presidir la instalación del Consejo Técnico de la Educación del Estado de Querétaro, el promedio de años de educación escolar subió de 8.6 a 9.2 años en esta administración estatal. Precisó que como medidas preventivas para contrarrestar algunas de las causas de deserción, se han ampliado los programas de becas, transporte escolar y apoyo para útiles escolares. Asimismo, señaló que en lo que va de la administración de José Calzada Rovirosa, se han creado 11 escuelas en bachillerato y 8 de nivel superior, de estas últimas, son 4 las ubicadas en municipio de la Sierra Gorda. (Diario de Querétaro 4-A) 
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ES EL CONSERVATORIO “J-GUADALUPE VELÁZQUEZ” CREADOR EMÉRITO 2013 La Directora General del IQCA, Laura Gabriela Corvera Galván, hizo entrega de estímulos correspondientes a la emisión 2013 del Programa de Apoyo a la Producción Artística (APOYARTE). En esta emisión, el Estímulo Emérito corresponde al Conservatorio de Música J. Guadalupe Velázquez. Laura Corvera Galván agradeció la participación de todos aquellos que ingresaron proyectos a la convocatoria y destacó que gracias al trabajo de ellos, es que Querétaro se encuentra en la mira a nivel nacional e internacional. (Diario de Querétaro 1-F) 
 
INAUGURAN “DEL CIRCO AL ÓLEO” DE MARTHA CELIA ATAYDE La Directora General del IQCA, Laura Gabriela Corvera Galván, inauguró la exposición titulada “Del circo al óleo”, obra de la artista Martha Celia Ataide Carmona, en la galería del CEART Real Colegio de Santa Rosa de Viterbo. En el evento inaugural, la funcionaria de cultura comentó la importancia de esta exposición que reúne aspectos del arte circense, y aprovechó para comunicar que próximamente en el CEART se impartirán clases de este arte en sus diferentes disciplinas. (Plaza de Armas 1-aQROpolis) 
 
BUSCARÁN RESCATARSE EL PUENTE UNIVERSIDAD La CONAGUA y el municipio de Querétaro analizan la viabilidad de construir una obra alterna para rescatar el retorno de la Avenida Universidad y Tecnológico, que fue construido durante la administración de Francisco Domínguez Servién, actual senador de la República, y que tiene una orden de derrumbe por no contar con permisos y registrar fallas de construcción que provocan la obstrucción del Río Querétaro. Así lo informó el director estatal de dicho organismo, Álvaro de Jesús Hernández Reyna, luego de que en recientes días, instancias federales ratificaran el fallo para demoler dicha obra y aplicar una sanción por omisiones directo a las arcas municipales de cerca de 100 mil pesos.  En imagen el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa y Roberto Loyola. (Plaza de Armas 1. Sólo mención de Roberto Loyola en Diario de Querétaro 12-A. Sin mención de funcionarios en Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 6-A) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
AFECTA DESLAVE A 200 PERSONAS El diputado local, Gilberto Pedraza Núñez, informó que luego de las precipitaciones pluviales que se registraron hace algunos días, unas 200 personas sufrieron afectaciones por los daños en las carreteras, principalmente las que habitan la comunidad de Carrizal de los Durán en Jalpan de Serra. El diputado representante del XV distrito local perteneciente a la Sierra queretana, dijo que las precipitaciones han provocado que la carretera que va desde Valle Verde al Carrizal de los Durán haya sufrido afectaciones, por lo que la CEC tuvo que hacer algunas reparaciones. (Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 8-A) 
 
CARREÑO PIDE SERENIDAD A USUARIOS DEL TRANSPORTE El diputado presidente de la comisión de Movilidad en la LVII Legislatura, Ricardo Carreño Frausto, pidió a los ciudadanos paciencia y serenidad ante los cambios que representa la entrada en vigor de la modernización del transporte “pues todo cambio tiene sus consecuencias”. También dijo que hay algunas imperfecciones respecto a la barra y el lector “pero se están corrigiendo”. (Diario de Querétaro 3-A. Con mención del Secretario de Gobierno en Plaza de Armas 5) 
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IRRESPONSABLE QUE PARTIDOS POLÍTICOS METAN LAS MANOS EN RED Q: RICARDO CARREÑO El diputado Ricardo Carreño Frausto, declaró que sería irresponsable que los partidos políticos estén tratando de meter las manos al sistema de transporte Red Q, quien añadió que lo que debe hacer es sumar en un tema ya de por si lastimoso, se debe sacar adelante en beneficio de los usuarios.(Noticias 4-San Juan) 
 
RATIFICAN A RAFAEL CASTILLO EN LA AUDITORÍA SUPERIOR DE QUERÉTARO Con más de dos horas de retraso, en Sesión de Pleno de la LVII Legislatura, con 24 votos a favor, los diputados ratificaron a Rafael Castillo Vandenpeereboom al frente de la ESFE, quien continuará en el cargo del 1 de septiembre del 2013, al 31 de agosto del 2020. Guillermo Vega Guerrero, dio lectura a los considerados de la propuesta emitida por los diputados integrantes de la Junta de Concertación Política y destacó que el desempeño de Castillo Vandenpeereboom ha sido apegado a un marco legal que rige su actuar, trabajo y actividad profesional, desarrollada durante su encomienda.  Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Arturo Lomelí Noriega, solicitó a la Comisión de Cortesía acompañar al interior del recinto legislativo a Rafael Castillo a quien le tomaron la protesta de Ley respectiva. (Diario de Querétaro 7 República y 1-A y 7-A, Noticias 1-A y 6 San Juan, Plaza de Armas 1 y 5 y a.m. 5-A) 
 
AUDITAR LA CALIDAD DEL GASTO SERÁ PARTE DE LOS CAMBIOS, ACORDES A LAS NUEVAS 
TENDENCIAS DE FISCALIZACIÓN: RAFAEL CASTILLO VANDENPEEREBOOM Dejar de priorizar el gasto y dedicarse más a auditar la calidad de ese gasto, será parte del plan de trabajo del titular de la ESFE, Rafael Castillo Vandenpeereboom, quien fue ratificado en el cargo por siete años más. Adelantó que habrá cambios de mejora acordes a las nuevas tendencia de fiscalización a nivel internacional. Luego de que tomara protesta en la sede del Poder Legislativo, el Auditor reconoció la imparcialidad con la que actuaron los diputados que integran la LVII Legislatura del Estado en su ratificación, así como la del Poder Ejecutivo porque con esto se fortalece a los órganos autónomos. Y Comentó que en dos semanas presentará su plan de trabajo. (Noticias 6 San Juan)  
SANCIONARÁN DESAPARICIONES En el marco del día internacional de las víctimas de desaparición forzada, el diputado Alejandro Cano recordó que este viernes se conmemoró en todo el mundo esta modalidad que consiste en la privación de la libertad. Asimismo anunció que ya está trabajando junto con el diputado Luis Bernardo Nava una iniciativa de ley que tipifique la conducta delictiva en el Código Penal. (a.m. 5-A) 
 
CONFIRMAN PRESEA AL MÉRITO ECOLÓGICO Los diputados que integran la LVII Legislatura del Estado aprobaron otorgar al queretano Roberto Pedraza Ruiz, la Medalla de Mérito Ecológico del Poder Legislativo del estado de Querétaro 2013, por su trabajo a favor de la Reserva de la Biosfera Sierra Gorda, área natural protegida que abarca la tercera parte del estado; es la séptima reserva en tamaño pero la primera en diversidad de ecosistemas en México. (Noticias 6-A) 
 
REGIRÁ CERVANTES MESA DEL SENADO El Pleno de la República eligió al priísta Raúl Cervantes Andrade como Presidente de la Mesa Directiva para el segundo año de ejercicio de la LXII Legislatura, que iniciará el próximo 1 de septiembre y concluirá el 31 e agosto de 2014. Durante la sesión preparatoria del Periodo Ordinario se eligió como vicepresidenta a la priísta Ana Lilia Herrera Alzado, quien sustituirá a Enrique Burgos García. (Plaza de Armas 1-México) 
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DESIGNAN A SILVANO AUREOLES COMO DIRIGENTE DE LA JUCAPO Los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados eligieron al líder del PRD, Silvano Aureoles, como presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro. El perredista fue designado por sus pares para ocupar ese cargo durante el segundo periodo de sesiones de la Legislatura LXII Legislatura en sustitución del panista Alberto Villarreal. En conferencia de prensa, puntualizó que va a realizar una consulta con los integrantes de la fracción parlamentaria para elegir al diputado que ocupará el cargo y entre los que se menciona a Ricardo Anaya y José González Morfín. (Plaza de Armas 1-México) 
 

MUNICIPIOS 
 
DESTACA LOYOLA QUE SE GARANTICE ABASTO DE AGUA Como anfitrión de la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica 2013, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó la importancia de que el presidente Enrique Peña Nieto signara el decreto que garantiza a Querétaro el aprovechamiento de aguas superficiales lo que asegura el suministro del vital líquido a la Capital en los próximos 100 años.  En la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica 2013, que inauguró el Gobernador José Calzada Rovirosa, con la presencia del director general de CONAGUA, David Korenfeld, el edil destacó la importancia que eventos nacionales se lleven a cabo en Querétaro. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 1-A, 3-A y 5-San Juan) 
 
CELEBRA AGUA PARA PRÓXIMA CENTURIA AZG El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, aplaudió y felicitó a las autoridades de los diferentes órdenes de Gobierno por realizar esfuerzos sin precedentes a nivel nacional y gracias a ello poder garantizar el agua para los queretanos por los próximos 100 años. (Plaza de Armas 10)  
PLAZA FUNDADORES, ESPACIO CEREMONIAL El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, signó un documento de aceptación con los 20 jefes danzantes de cocheros y sus herederos, con el que se proyecta el inicio de los trabajos de conformación de la Plaza Fundadores como un espacio ceremonial y ritual, de las festividades de los danzantes de La Cruz, al tiempo de ratificar su compromiso para rescatar, dignificar y conservar los espacios culturales de la ciudad.  En ese sentido, dio a conocer que con el apoyo económico que ya comprometió el Gobierno del Estado, que encabeza José Calzada Rovirosa, se proyecta que antes de que termine septiembre se licite el proyecto, para que en octubre próximo den inicio formalmente los trabajos. (Diario de Querétaro 11 y El Universal Querétaro 1-A y 8-A. Sin mención de José Calzada en Noticias 5-A y Plaza de Armas 12) 
 
SON CASI 100 GASOLINERAS Actualmente existen 95 gasolineras en distintos puntos del municipio de Querétaro, informó el titular de la secretaría de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza, quien puntualizó, que la presente administración ha otorgado ocho licencias de instalación y rechazado una por localizarse a menos de 100 metros de una escuela. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
AUTORIZAN EN CAPITAL 8 NUEVAS GASOLINERAS A casi un año de la administración, el municipio de Querétaro ha recibido nueve solicitudes para la instalación de nuevas gasolineras, de las cuales ocho han sido autorizadas y una ha sido negada, informó el titular de la secretaría de Desarrollo Sustentable municipal, Ramón Abonce Meza. (Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 6-A) 
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NIÑOS “PINTAN SUS DERECHOS” Con la finalidad de difundir y promover la cultura de los derechos fundamentales entre las niñas, niños y adolescentes, se llevó a cabo la premiación de los ganadores del 1er. Concurso de Dibujo Infantil “Pinta Tus Derechos”, convocado por la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos en el Ayuntamiento de Querétaro, que preside la regidora Teresa Calzada Rovirosa. Previo a la entrega de premios, el secretario general de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, refrendó el compromiso de la administración que encabeza el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, de seguir trabajando a favor de la niñez queretana, para tener una mejor sociedad. (Diario de Querétaro 11-A. Sin mención de Roberto Loyola Vera en a.m. 5-A) 
 
NIEGAN QUE HAYA INSEGURIDAD EN SAN JUAN Así lo expresó el diputado local Gerardo Sánchez Vázquez pues dijo, por su parte no ha recibido quejas de ciudadanos que hayan sufrido por algún tipo de incidencia delictiva de gravedad. Y es que, hace algunos días, el coordinador de la bancada del PAN, Guillermo Vega Guerrero, dijo que el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, debería analizar la permanencia de su titular de la secretaría de Seguridad Pública municipal, pues aseguró, los niveles de inseguridad se han incrementado. (Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
DESPIDEN A CINCO DIRECTORES DE LA PRESIDENCIA Así lo dio a conocer el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, siendo el más reciente el de Desarrollo Económico, José Juventino Castro, ya que el dirigente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz lo invitó a participar en su equipo de trabajo. (Diario de Querétaro 10-A y El Universal Querétaro 4-A. Con mención del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa en Plaza de Armas 8)  
FAVORECE VEGA GASTO POR INTERÉS, AFIRMAN El secretario de desarrollo urbano, Lázaro Aguilar Gachuzo, lamentó que el diputado Guillermo Vega haya destinado 3.8 millones de pesos en obra pública para El Marqués y Amealco, privando al municipio de San Juan del Río de este apoyo económico a pesar de ser representante de esa alcaldía. Según declaraciones de Vega Guerrero a medios locales, su decisión de aplicar la partida económica en obras para Amealco y El Marqués se debió a que el gobierno municipal de San Juan del Río no le presentó alguna propuesta de obra y se cumplió el plazo para ejecutar este dinero y por ello determino direccionarlos a otras demarcaciones. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
SUPERVISAN OBRAS POR 64 MDP LA CDI Y EL ALCALDE DE AMEALCO El delegado estatal de la CDI, Aurelio Sígala Páez y el presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdez, realizaron un recorrido por diferentes obras con inversión conjunta de 64 millones de pesos. (Noticias 8-A) 
 
NOTORIO DESCENSO DE HECHOS VIOLENTOS EN ARROYO SECO-SLP Vecinos de la cabecera municipal de Arroyo Seco coinciden en señalar que, con la presencia permanente de los elementos del Ejército Mexicano en ese lugar, notoriamente bajaron los hechos violentos que se venían registrando en los límites con San Luis Potosí, por el lado del poblado El Refugio. (Noticias 8-A) 
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CUESTIONAN CUATRIMOTOR EN LOS RÍOS DE LA SIERRA El uso de cuatrimotor en la Sierra Gorda es un acto ilícito que representa siete millones de pesos anuales para los agentes de turismo. En una reunión organizada por el grupo Ecológico Sierra Gorda, donde participaron los delegados estatales de la PROFEPA, la SEMARNAT, y la CONAGUA, y representantes de grupos ecoturísticos discutieron y analizaron el problema del uso y las consecuencias ambientales de las cuatrimotos en los ríos de la Sierra. (Noticias 6-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
OBTIENEN EMPLEO 5 MIL 850 EGRESADOS El delegado de la STPS, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, informó que de los 9 mil jóvenes egresados de las universidades, 65%, logran incorporarse al sector laboral. Los restantes 3 mil 150 están desocupados, emprenden un negocio o cursan algún posgrado. (a.m. 1-A y 2-A) 
 
1ER. ENCUENTRO NACIONAL DE JÓVENES EMPRESARIOS En el marco de la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica, se llevó a cabo el Primer Encuentro Nacional de Jóvenes Empresarios de la CMIC, donde se dictó la conferencia magistral “Panorama Nacional para el Desarrollo de Jóvenes Empresarios”. En el evento, el presidente de la CMIC Querétaro, Alejandro Cabrera, y los jóvenes empresarios, entregaron reconocimiento a la Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo, por su impulso a las nuevas generaciones. (Noticias 7-E) 
 
HAY EN MÉXICO POTENCIAL PARA SER UN PAÍS DE PRIMER MUNDO: REGIL V. Armando Regil Velasco, presidente fundador del Instituto de Pensamiento Estratégico Ágora (IPEA) e impulsor de Un Millón de Jóvenes por México, manifestó que en los años 90 se decía que los jóvenes “éramos el futuro y hoy podemos ver que el futuro ya llegó, porque tenemos la posibilidad de ser grandes agentes de cambio y transformar las estructuras tradicionales del poder, que por mucho tiempo no han funcionado y se ha creído que así debe ser”. Lo anterior en el panel Cimientos de un Nuevo México, donde participaron Andrea Spinolo, Secretaria de la Juventud y Emilio Gil Engell, representante de los jóvenes empresarios. (Noticias 6-A) 
 
ANALIZAN POSIBLES RUTAS DE NUEVO TREN Grupo ICA trabaja en el proyecto del tren Querétaro-Ciudad de México, afirmó el presidente de dicha empresa constructora, Bernardo Quintana Kawage, quien indicó que participan en el análisis de los trazos de las rutas por donde podría correr el ferrocarril. Durante su participación en la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica, el director de ICA declaró que la empresa a su cargo ha participado muy activamente en Querétaro con obras de vivienda, y más recientemente en la creación del Acueducto II. En cuanto al tema del agua, se refirió al anuncio de que Querétaro tiene autorizada una reserva de agua para los próximos 100 años, señalando que es necesario que se realicen obras de infraestructura de riego y obras menores para tener acceso a este recurso. (El Universal Querétaro 7-A. Primer párrafo con imagen del Gobernador José Calzada en Plaza de Armas 1 y 3) 
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ABRAHAM GONZÁLEZ RECIBE PREMIO El director general de Abraham González Construcciones (AGC), Abraham González Conteras, mostró su beneplácito a nombre de la compañía que representa, tras haber obtenido de manos del Gobernador José Calzada Rovirosa, el reconocimiento ‘Bernardo Quintana Arrioja’, versión 2013 al ‘mejor constructor queretano’. (a.m. 2-A) 
 
SIN REFORMA ENERGÉTICA HABRÍA ENDEUDAMIENTO, SEGÚN LOZOYA Al participar en la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica 2013, el director general de Pemex, Emilio Lozoya Austin sostuvo que de no aprobarse la reforma energética, esto implicaría un endeudamiento multimillonario para el país, pues aseguró que hoy hay grandes coincidencias de las tres principales fuerzas políticas. Emilio Lozoya también aseguró que la aprobación de la reforma energética traerá abaratamiento en las tarifas eléctricas, mismas que podrían empezar a reflejarse hacia finales del próximo año. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
REQUIERE DE 24 MIL MDP ANUALES LA PRODUCCIÓN DE HIDROCARBUROS: PEMEX El Director general de PEMEX, Emilio Lozoya Austin, informó que se requieren cerca de 24 millones de pesos anuales en exploración y producción de hidrocarburos y derivados para que en el 2025 México tenga una producción de 3 millones de barriles diarios de petróleo, cifra que requiere el país para ser competitivos en la industria. Durante su ponencia en el QCC en la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica, el director de la paraestatal dijo que se pueden visualizar tarifas más baratas de energía eléctrica en un futuro, esto cuando se permita la participación de Iniciativa Privada en la producción de este tipo de energía con la reforma que propone el Presidente de la República. Se destaca en imagen que el Director de PEMEX, Emilio Lozoya, se reunió ayer en privado con el Gobernador. (Plaza de Armas 3) 
 
PEMEX REQUIERE MÁS DE 60 MIL MDD En el marco de la Reunión Nacional de Infraestructura Hidráulica, el Director de PEMEX, Emilio Lozoya Austin, aseveró que PEMEX requiere entre 60 y 62 millones de dólares anuales para ser realmente potencial en la explotación y producción de crudo, y de no aprobarse la reforma energética, el país podría convertirse completamente en un importador de energéticos, situación que implicaría un gran endeudamiento público. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
SE ADVIERTE YA EL AVANCE CON REDQ CELEBRA LA CMIC El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, afirmó que el proceso de modernización del transporte está bien, se busca mejorar tanto en unidades como en recursos humanos, y ello representa un beneficio para Querétaro y su zona metropolitana. (Noticias 5-A y 4-San Juan) 
 
DESCALIFICAN POR CORAJE: CANADEVI Sergio Antonio Reyes García, presidente de la CANADEVI, apuntó que de coraje que cuando se hacen esfuerzos por lograr un cambio en el transporte público, hay quien en lugar de proponer, se dedique a descalificar, quien manifestó que como empresarios celebran que se esté avanzando para poner orden en el transporte, pues ello afectará positivamente al sector. (Noticias 4-San Juan) 
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INTEGRADOS A RED Q 100% DE TRABAJADORES TAXIVÁN La Cooperativa Liberación de Taxiván responde con eficiencia ante las quejas de los usuarios, afirmó su presidente, Francisco Zubieta Méndez, quien sobre la participación de Morena como promotora de las inconformidades de un grupo de trabajadores, dijo no tener reporte alguno de sus trabajadores, pues adicionalmente el 100% está plenamente integrado al trabajo.  Pidió una disculpa a la ciudadanía por los problemas que se han generado con el cambio, y subrayó que cualquier perjuicio que se pudiera estar ocasionado en la ruta de su responsabilidad, basta con que los usuarios lo notifiquen para corregirlo prácticamente al momento. (Noticias 5-A y 4-San Juan) 
 
DEBATEN DEFENSORES DE DERECHOS Raúl Plascencia Villanueva, presidente de los Derechos Humanos, declaró que el ombudsman queretano Miguel Nava Alvarado “lo que busca es ocultar problemas”. Ello, ante el hecho de que el presidente de la CEDH precisó que el sistema penitenciario en Querétaro es un sistema aceptable. Plascencia Villanueva, dijo que “aquí es muy importante que partamos de puntos de vista objetivos y reales. Yo invitaría a toda aquella persona que considere que las condiciones de internamiento en Querétaro son las adecuadas, a que vayamos a visitar el reclusorio que considere adecuado y veamos la lamentable situación que padecen de abuso, de omisiones, de abandono, de indebida atención en la materia”. (Plaza de Armas 4) 
 
REVELA CNDH DEFICIENCIAS EN EL CERESO DE SAN JOSÉ EL ALTO Las condiciones que tienen las mujeres reclusas del penal de Querétaro son lamentables, señaló el presidente de la CNDH, Raúl Plascencia Villanueva.  Esto se concluye luego de un estudio que se realizó a nivel nacional en donde se visitaron los 10 CERESOS, entre los cuales se incluyó al de San José El Alto en el estado. El documento revela, por ejemplo, que el CERESO femenil no cuenta con espacios suficientes en sus instalaciones y no tiene locutorios, se constató también la falta de personal femenino para la custodia. Hay irregularidad en la elaboración de los alimentos y no se proporciona instrumentos de consumo. Además no se garantiza el respeto al debido proceso en la imposición de sanciones o correctivos disciplinarios entre las mujeres internas, entre otros aspectos a las garantías individuales de las mujeres. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
SON VÍCTIMAS DEL DELITO 1 DE CADA 5 MEXICANOS: CNDH El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva, impartió la Conferencia Magistral “México y los Derechos Humanos” en el marco del Primer Congreso Nacional de Derecho de la Red de Universidades Anáhuac, donde dio a conocer un panorama general de cómo se encuentra México en estos temas. Explicó que actualmente, el principal tema que compete a México es el de justicia y seguridad pública, detallando que al año, en el país se cometen 22 millones de delitos, lo que representa que 1 de cada 5 mexicanos sean víctimas de ello y sólo el 8% es el que se denuncia. (Plaza de Armas 4)  
REPRUEBA QUE PUEBLO HAGA JUSTICIA POR SU PROPIA MANO El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia, denunció que por ningún motivo es justificable que el pueblo tome la justicia en sus manos; y detalló que la única explicación que se pudiera dar a este fenómeno es el abandono del Estado en las comunidades. (Plaza de Armas 11) 
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SON ACTOS DELICTIVOS LOS DE LA CNTE: PLASCENCIA Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, declaró que los actos realizados por integrantes de la CNTE ya son actos delictivos; y enfatizó que por parte de la Comisión de Delitos existe una omisión en la aplicación de la Ley, por ello ante los agravios presentados por parte de la CNTE, el jueves se dio inicio a una investigación por omisión. (Plaza de Armas 11) 
 
DA LA CNDH PLAZO CONTRA LOS BLOQUEOS La nota fechada en El Marqués, Querétaro, informa que el ombudsman nacional Raúl Plascencia, fijo como plazo el próximo domingo para que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, actúe en el caso de los maestros disidentes que prácticamente mantiene tomada la ciudad de México, durante una conferencia magistral ante estudiantes de una universidad privada. (a.m. 3-Reforma) 
 
DEBERÍAN DESAPARECIDAS SER PRIORIDAD DE LA PGJ Así lo declaró el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos en su visita ayer a Raúl Plascencia Villanueva, Querétaro. Agregó que desde la creación de la Comisión se cuenta con la Dirección General de Presuntos Desaparecidos que se encuentra integrada por 50 personas para poder identificar e investigar los 24 mil 800 casos de personas cuyo paradero se desconoce, además de los otros 24 mil 800 casos de personas cuyo paradero se desconoce, además de los otros 2 mil 500 casos donde hay evidencia de la participación de alguna autoridad de los tres niveles de gobierno. (Plaza de Armas 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ASTERISCOS El miércoles supimos, y aquí lo decían, que entre la iniciativa privada queretana había inquietud por saber quién será el sucesor de Tonatiuh Salinas Muñoz al frente de la Secretaría del Trabajo.  El asunto es que los empresarios no quieren que quede alguien con un perfil inferior al del exfuncionario. El caso es que ésta situación también ha permeado a varios sindicatos; los líderes de al menos tres de ellos literalmente se han peleado con el encargado del despacho, Israel Carboney Morales y no quieren que esto continúe. Poco se había hablado, en los últimos meses del proyecto de construcción de una gran plaza pública que unirá la actual Plaza Fundadores con la Plaza del templo de la Cruz. El presidente municipal  Roberto Loyola Vera, recordó, este viernes, el plan en el que se contempla hacer de este sitio un espacio ceremonial y ritual, de las festividades de los danzantes de La Cruz. El proyecto se licitará en octubre y contará con una inversión inicial de 25 millones de pesos. El ex auditor de Fiscalización en el municipio de Querétaro, Juan Pablo Rangel Contreras, se salió del libreto en el que estaba escrito que sin problema ni oposición, sería reelecto Rafael Castillo Vandenpeereboom como titular de la Entidad Superior de Fiscalización. Juan Pablo, sin embargo, envió un escrito a la Legislatura del estado en el que solicita ser considerado como opción para desempeñar dicho cargo. Esta misiva retrasó dos horas la decisión que, a final de cuentas, fue como aquí lo adelantaron. La sesión debía iniciar a las 11:00 de la mañana pero los diputados tenían ‘atorada’ la elección del titular de la Entidad Superior de Fiscalización. A las 12:45, Braulio Guerra Urbiola ingresó a Palacio de Gobierno. Atrás de él llegaron los diputados Jorge Lomelí Noriega y Guillermo Vega Guerrero. Ahí estuvieron cerca de 40 minutos. Salieron de la sede del Poder Ejecutivo a las 13:26 horas. Braulio Guerra comentó a los reporteros que requerían asesoría jurídica para resolver el entuerto, lo que lograron dos horas después. Lo bueno para el diputado federal queretano, Ricardo Anaya Cortés es que ha tenido un crecimiento político tan acelerado que sus compañeros del PAN han decidido proponerlo para ocupar la presidencia de la mesa directiva en el Palacio de San Lázaro durante el segundo año de la 62 Legislatura. Lo malo es que dicho 



 
SÁBADO 31 DE AGOSTO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

encargo que se prolongará hasta el 31 de agosto del 2014, lo encumbrará en la política nacional, pero lo va a distraer de la estatal, lo que podría afectar en sus posibilidades de ser candidato panista a gobernador. Este lunes 2 de septiembre, integrantes de la agrupación denominada Juventud Progresista de Querétaro y del Partido del Trabajo, participarán en actos de desobediencia civil para así manifestarse en contra de la reforma energética. Alicia Colchado, lideresa petista, convocó a sus seguidores a sumarse a la propuesta del ex diputado federal, Gerardo Fernández Noroña, de dejar de trabajar, estudiar, comprar; es decir, suspender toda actividad cotidiana. Quieren hacer algo así como un día sin trabajadores. (a.m. 1-A) 
 
GENTE BONITA Por Nicte-Há Rico  Comenta que asistió al 25 aniversario de Respuesta Radiofónica, evento que tuvo como invitado especial al Gobernador José Calzada Rovirosa y a su esposa Sandra Albarrán de Calzada, así como al edil Roberto Loyola Vera y a su esposa Lucy Huber, entre muchas otras personalidades de la política, empresarios y amigos en general. (Diario de Querétaro 16-Elite) 
 
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Comenta sobre la Convención Nacional número 83 de la CIRT y la fiesta por los 25 años de Respuesta Radiofónica (RR), y señala que ambos hechos le trajeron nombres, recuerdos y experiencias. Asimismo, refiere que José Calzada Rovirosa, Roberto Loyola Vera, Braulio Guerra Urbiola, Antonio Zapata Guerrero, Marcos Aguilar Vega, Jorge Lomelí Noriega, Francisco Domínguez Servién, Manuel Pozo Cabrera y Enrique Vega Carriles son algunos de los políticos reunidos la noche del jueves en la celebración de RR. Los únicos que estuvieron en la mesa principal de los Rodríguez fueron el Gobernador y el presidente municipal de Querétaro, con sus esposas. Los demás se ubicaron en distintas áreas del salón. Subraya que en el evento, el aspirante a la alcaldía capitalina, el diputado federal Marcos Aguilar dijo: “Veo algunos indecisos”. Por cierto, por ahí se le vio a un empresario que ha hecho de la mezcla de inversiones y política un gran negocio, aunque siempre termina mal con sus socios, como ocurrió en los Gallos Blancos. Ahora se anda arrimando a un senador. Señala que esta noche entregará el presidente municipal Roberto Loyola Vera las obras de remodelación del Jardín Guerrero y ya anuncia algo similar para el de La Cruz, en donde pretende una integración arquitectónica de sus dos plazas. Ese es el barrio original del edil. En otro tema, apunta que Jaime Díaz Becerril es el nuevo secretario de Administración del Ayuntamiento de Querétaro, en sustitución de Óscar Hernández Villarreal que será coordinador de delegados en lugar de Francisco Herrera Castañeda, que ahora es delegado en Carrillo Puerto, esto en la segunda tanda de movimientos en el Centro Cívico “para acelerar el paso”. Señala que Rafael Castillo Vandenpeereboom fue ratificado como titular de la ESFE para los próximos siete años. Su desempeño, siempre vertical y apartidista, le ha ganado la confianza de las distintas fuerzas políticas. Por otra parte, refiere que el próximo martes iniciarán las comparecencias de los Secretarios del gabinete estatal en el Gómez Morín para desmenuzar el IV Informe de José Calzada. Por esa alfombra roja no pasarán ni el ex secretario de Obras Públicas, Sergio Chufani, ni el ex secretario de Trabajo, Tonatiuh Salinas. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que hoy será electo como presidente de la Cámara de Diputados el queretano Ricardo Anaya Cortés, en la víspera del Primer Informe de Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto. Le corresponderá encabezar la gran discusión sobre las reformas energética y política, además del inconcluso debate educativo. El encumbramiento de Anaya cambiará, a querer o no, el panorama 2015. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que el que trae nerviosos a algunos panistas es Raúl Orihuela, el ex edil de Tequisquiapan y sedicente aspirante a la candidatura del PAN a la gubernatura, quien ha anunciado que esta semana dirá quién lo mandó matar. Por otra parte, en “Cine Plaza” refiere: “Wolverine Inmortal. Basada en la célebre historia de los cómics, esta épica aventura de acción lleva a Wolverine 
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(Ricardo Anaya) a la presidencia de San Lázaro, en donde luchará contra una serie de inesperados y letales oponentes, en una batalla de vida o muerte que lo cambiará para siempre. Dirige: Gustavo Madero”.  Asimismo, apunta: “Jurassic Park 3D. En una quinta de Corregidora, llamada Lazo, se reúnen los dinosaurios encabezados por Chucho Rex para planear el ataque a pterodáctilo (dedo alado). El complot fracasa y el también llamado Tonapriuh se instala como nuevo rey del parque. Es una producción de la Casa de la Corregidora”. Por otra parte, en “La Frase de la Semana”, apunta: “Vamos por el 2015: Tonatiuh Salinas Muñoz, nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. Domingo 25 de agosto de 2013”. Finalmente, comenta que la “Jugada Final” es “al panista Ricardo Anaya Cortés y a Tonatiuh Salinas Muñoz, nuevos presidentes de la Cámara de Diputados y del Comité Directivo Estatal del PRI, una cordial bienvenida a la fiesta 2015 y un futurista”. (Plaza de Armas 2) 
 
BAJO RESERVA Sobre “El Tren”, cuentan que en las cercanías de la colonia Hércules, perteneciente a la delegación Cayetano Rubio, se ha presentado personal que dice ser de la empresa Prointer a hacer medidas para la construcción de una estación del tren rápido. A los habitantes de varias colonias como La estación, Dos de abril y Bosques les preocupa la situación ya que han indicado que tienen la aprobación estatal y nacional para sacar fotos, topografía del terreno, medidas en casas... e incluso, dijeron los vecinos, cuentan con mapas satelitales marcados con algunas líneas de qué será lo que “desaparecerá” para poder construir la estación y el derecho de vía. Apunta que “estancado” se encuentra el grupo teatral universitario ‘Cómicos de la Legua de la Universidad Autónoma de Querétaro’, gracias a su director general, comentan, Wilfrido Murillo, quien mantiene las ganas de seguir con poder absoluto sobre el grupo al cual dirige desde hace 6 años. Señala que cuentan las voces de los pasillos del espacio teatral, que por el capricho de seguir en el cargo, es que ha mostrado total desacuerdo con la Rectoría del Alma Mater y piensa organizar una rueda de prensa para dar a conocer, dicen, “lo incorrecto” que hace la Universidad en su contra.  A pesar de ello, son varios los actores del mismo grupo que afirman que la única idea del rector Gilberto Herrera Ruiz, es tomar administrativamente la rienda del grupo y llevarlo a buenos puertos para seguir creciendo profesional, artística y administrativamente y que no sólo quede como un grupo que se maneja de forma independiente sin dar cuenta de nada a nadie y que a su vez, deje de ser un grupo que ya no figura como lo fue hace muchos años bajo la dirección de los hermanos Roberto y Juan Servín. “Más despidos” se están presentando en San Juan del Río. Una vez que se dio a conocer a la salida de Juventino Castro, quien se desempeñaba como director de Desarrollo Económico, el alcalde Fabián Pineda Morales confirmó el cese de otros cinco funcionarios a cargo de igual número de direcciones El secretario de Administración, Carlos Olguín, había anticipado que los principales cambios se concretarían en las direcciones municipales, debido a la necesidad de mejorar resultados para beneficio de la población y a que estos puestos son ocupados por personal eventual, lo que no implicará un gasto mayor por liquidaciones. Pineda coincidió y ahora por lo menos otros cinco directores serán dados de baja en los próximos días. “El que busca encuentra”, y algo pareciera querer encontrar el diputado Guillermo Vega Guerrero en territorios panistas, como lo son los municipios de Amealco y El Marqués. Los 3.8 millones de pesos entregados a cada legislador para aplicarse en obra en la entidad fueron direccionados por el panista a estas dos demarcaciones y no a San Juan del Río, municipio al que representa. Por ello, varios interesados en el tema se han preguntado, ¿será que ya perfila trabajo con miras a una candidatura federal? Se contradicen el titular de la Comisión Estatal de Derecho Humanos, Miguel Nava Alvarado y el presidente de la Comisión Nacional, Raúl Plascencia, luego de que este último aseguró que no se puede ocultar la condición en que viven las mujeres de la entidad que están en el CERESO. Autoridades de la CEDH dijeron lo contrario. Nava Alvarado señaló que no existen condiciones adversas para las reclusas queretanas y apuntó que se respetan los derechos humanos, aunque el presidente de la Comisión Nacional dijo sustentarse en el informe especial de la CNDH de las mujeres internas en centros de 
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reclusión de México. Tal reporte no se realiza con las comisiones estatales porque los presidentes “solapan” o maquillan, dijo, estas condiciones para decir “que todo está bien”.   (El Universal Querétaro 2-A)  
EDITORIAL “COMPETITIVIDAD” El Decreto firmado por el Presidente Enrique Peña Nieto para garantizar agua para Querétaro los próximos 100 años, lo que exigirá una importante inversión en infraestructura, constituye un seguro que le apuesta a la calidad de vida y a la competitividad del estado, pues dará mayor certidumbre a la inversión. Querétaro, con una economía clusterizada y que ha logrado posicionarse a nivel nacional e internacional, multiplica exponencialmente sus argumentos de competitividad, en un mundo que exige certidumbre para el crecimiento. (Noticias 11-A) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Comenta que no será a través de un decreto presidencial que Querétaro resuelva su problemática de agua potable. La acción legal son las bases para que se respete el uso del agua y con esto la entidad garantice por los siguientes 100 años al abastecimiento del líquido; obviamente tendrá que ponerse en marcha un programa de sustentabilidad. Un punto importante es que el decreto se otorga por primera vez a una ciudad para que garantice su abasto de agua durante un siglo; lo importante también es decir que se da por la sobreexplotación de mantos y la creciente demanda de agua, que ha experimentado la ciudad en los últimos años; estamos consumiendo mucha agua y no estamos aprovechándola de manera sustentable, es oportunidad de diseñar los esquemas necesarios para la re utilización del vital líquido y su tratamiento integral. Lo que acaba de suceder es muy importante y debemos de hacer conciencia y es que antes de esto, las esperanzas de agua para la ciudad eran muy pocas y cada vez más es más caro dar el servicio. Adán Olvera comenta que hubo acuerdos y nuestros “eficientes legisladores” ratificaron en el cargo de Auditor Superior del Estado a Rafael Castillo Vandenpeereboom. Ahora sí vendrán las cuentas públicas del 2012 obviamente los primeros en conocerlas serán los coordinadores de fracción y después todos los ciudadanos. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
EDITORIAL  “PROPONER” Líderes de cámaras empresariales reconocen que el proceso de modernización del transporte público era impostergable, si bien se trata de un modelo que por la profundidad del cambio, debe irse ajustando a lo largo de su implementación. No se desconocen requerimientos de ajuste, como en los temas de cobertura, frecuencia y buen trato de los chóferes, lo que no hace dudar a nadie de que se va por buen camino. Red Q era una propuesta que no se podía postergar, y a todos compete participar en forma corresponsable para darnos el transporte de calidad al que aspiramos. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “RIKALIMÁN CARREÑO ¡EL DIPUTADO INCREÍBLE!” Pepe Gómez dibuja a Ricardo Carreño vestido como Kalimán, quien se dirige a un hombre “¡Usuarios Transporte en Qro.”, mismo que en lugar de cabeza tiene una bomba a punto de estallar, ante lo cual, Carreño le dice: “¡Serenidad y paciencia! ¡Mi pequeño usuario; si dominas la Red Q, lo dominas todo!”. (Diario de Querétaro 3-A) 
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TERTULIA Por Karla Verastegui  Menciona que en el tema tan polémico que ha sido el transporte público y el programa llamado Red Q, fue sorprendente ver cómo los carros particulares se acercaban a paradas de camiones a ofrecer el famoso “aventón”; refiere que esas acciones, son los que hacen que Querétaro tenga un progreso, la unión de su gente. (Plaza de Armas 2-La Rosa)  
REFLEXIONES Por José Luis González Garibay  Cuenta que tomó por sorpresa a los ciudadanos la entrada en función del programa de reordenamiento del transporte, pues en ciertas paradas había entre 120 y 150 personas, y los pocos autobuses que pasaban ni siquiera se detenían. Refiere que habían dejado de asistir entre el 18 y 20% de los operadores de autobuses, donde al día siguiente el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, reunió a su personal operativo donde la orden fue que cada uno manejara una unidad de transporte público y de manera gratuita transportara al pasaje. Asimismo, apunta que los usuarios deben comprender que quienes integran la administración pública deben difundir y aplicar las normas que cambian; los poseedores del permiso correspondiente saben que este cambio es para mejorar, y los operadores deben admitir que su trabajo debe generar satisfacción y una responsabilidad compartida. En ese sentido, felicita al Ejecutivo del Estado y a todos sus colaboradores, pero sobre todo a los permisionarios por haberse sumado a un trabajo para que la ciudad de Querétaro siga siendo una de las más importantes de Latinoamérica. (Plaza de Armas 7) 
 
UN NUEVO RETO: DEFENSA Y PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS Por Sergio Arellano Rabiela  Señala que la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac Querétaro ha convocado los días 29 y 30 de agosto de 2013 a grandes líderes para disertar en el Primer Congreso Nacional de Derecho de la Red de Universidades Anáhuac, para disertar sobre diferentes posturas en materia de derechos humanos, como por ejemplo: Jesús Murillo Karam, Procurador General de la República; Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos; entre otros. (a.m. 4-A) 
 
MUJERES IGUALDAD Por Rodrigo García Santana  Comenta que hablar de la mujer en pleno siglo veintiuno, es hablar de años de lucha por que se le reconocieran sus derechos políticos. La integración de las mujeres a la vida política a traído con ello una constante petición por obtener mayores espacios en las actividades políticas en el país, por derecho les pertenece, México a suscrito a nivel internacional diversos instrumentos a favor de reconocer los derechos de las mujeres, estos diversos instrumentos tienen un carácter obligatorio que implica crear legislaciones nacionales y estatales a fin de homologar la equidad de género. En los partidos políticos es muy común ver como mujeres y hombres apoyan al candidato y a candidatas mujeres solo las mujeres, pone como ejemplo la LVI legislatura del estado de Querétaro donde, de un total de 25 diputados, cuatro eran mujeres: Blanquita Pérez Buenrostro, Dalia Garrido Rubio, María García Pérez y Micaela Rubio, en dicha legislatura trabajaron de la mano por empoderar a las mujeres, lamentablemente, en el COFIPE solo se permite 40% de candidatos propietarios de un mismo género, procurando llegar a la paridad, no alcanzan las mujeres ni 40% debido a un candado en la legislación nacional y la Ley Electoral Estatal que dice que el porcentaje se exceptuará tratándose de candidaturas derivadas de procesos internos que permitan la participación de ambos géneros, de resolución recaída a los medios de impugnación o de sustituciones en los términos previstos en esta Ley. El anterior candado lo vemos reflejado en esta LVII legislatura del estado de Querétaro, lamentablemente 
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solo se ocuparon dos curules para las mujeres en esta presente legislatura la de Eunice Arias Arias y la de Beatriz Marmolejo, sin embargo, ambas han logrado que los partidos políticos en este caso PRI, PAN y Movimiento Ciudadano signaran un convenio para promover la participación política de las mujeres, que esperemos rinda frutos, las mujeres merecen no un porcentaje 40-60, si no un 50-50 y sin ningún candado para alcanzar la representación que justamente les pertenece, en lo personal me declaro a favor de esta lucha. ¿Qué estamos haciendo por apoyar a las mujeres? (El Universal Querétaro 15-A) 
 
CARTÓN “¡SE VA…! ¡SE VAAAA…!” Carbajal dibuja a Ricardo Anaya, “PAN”, con la cabeza encendida, al tiempo que va corriendo y sale volando un letrero “2015”. Anaya viene sosteniendo una bandera “Presidencia Cámara de Diputados”, y una voz exclama: “¡No es posible…! ¡Primero una Peña Colorada, luego un Tángano y ahora me quieren tumbar un puente…!”. (Plaza de Armas 6) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que mucho se calentarán en el PAN y el ambiente político local con la elección -hoy- del diputado federal Ricardo Anaya Cortés como presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro. Y es que el joven legislador se convierte en la figura más destacada del panismo queretano y se confirma como carta fuerte para las elecciones de 2015. (Plaza de Armas 1)  
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